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Garantir as políticas 
públicas de arboriza-
ção e cuidar do meio 

ambiente em Goiânia. Com 
essa meta, o prefeito Rogério 
Cruz vem dando prioridades 
para ações de plantio de ár-
vores. O resultado é que só 
em 2022 a capital recebeu 
199.591 mudas. A meta é 
chegar a um milhão até 2024. 

Nos dois primeiros anos 
de gestão do prefeito foram 
291.679 mudas de árvores. 
Os plantios foram realizados 
em Áreas de Preservação 
Permanente como parques, 
ou como compensações 
ambientais e ações como o 
Arboriza GYN, que visa a re-
cuperação de áreas anterior-
mente degradadas. “Meta é 
plantar um milhão de árvo-
res na nossa gestão”.

Apenas no Arboriza GYN 
2.0, realizado em novembro 
do ano passado, a Amma 
plantou, com a ajuda da co-
munidade, 78.951 árvores, 
dentre as quais 200 mudas 
de pequizeiro produzidas 
pela agência. A maioria 
dessas foram plantadas no 
Setor Grajaú, que recebeu 

50 mil mudas de árvores na-
tivas em apenas 30 minutos.

Em ações paralelas, fo-
ram plantadas mudas no 
Parque Cascavel, Reserva 
Ambiental Três Marias, Par-
que Macambira Anicuns, 
Bosque dos Anjos, Residen-
cial Vale do Araguaia, Resi-
dencial Eldorado Oeste e na 
APP Vargem Bonita. No ano 

anterior, a Amma havia plan-
tado 61 mil árvores dentro 
do programa ArborizaGyn 
1.0, em novembro de 2021.

Goiânia também rece-
beu, em 2022, o plantio de 
mais de sete mil mudas de 
árvores realizadas pela Com-
panhia Municipal de Urbani-
zação (Comurg) como com-
pensação ambiental pelas 

obras do Bus Rapid Transit 
(BRT). Novos plantios conti-
nuam em 2023.

Marco das políticas pú-
blicas de arborização da 
Capital mais Verde do Brasil, 
o Disque-Árvore foi respon-
sável pelo plantio de mais 
de mil mudas de árvores 
em Goiânia nos últimos 12 
meses. A solicitação pelo 

Disque-Árvore é feita via 
WhatsApp (62) 99639-7495. 
Durante a solicitação, o cida-
dão responderá um formulá-
rio do Google, enviará dados 
pessoais e fotos da calçada. 
“Os técnicos da Amma ava-
liarão as condições do local, 
e indicarão a melhor espécie 
para ser plantada naquele 
lugar”, explica Luan Alves. 

As chuvas que atingem 
Goiás desde o final de 2022 
têm provocado uma série 
de consequências no Estado. 
Entre elas está o aumento no 
preço de legumes, verduras 
e frutas. De acordo com as 
Centrais de Abastecimento 
de Goiás (Ceasa), o saco de 
batatas de 50 quilos custava 
R$ 130 no mês passado, ago-
ra, é encontrado por R$ 200.

O aumento nos preços 
acontece porque a chuva 
dificulta a colheita e trans-
porte dos legumes, que 
vêm do sul do país. A sócia 
de entrepostos da Ceasa, 
Lorena Almeida, explica 

que plantações de alguns 
alimentos, como tomates, 
cebolas e batatas, são bas-
tante prejudicadas durante 
o período chuvoso.

A consequência disso é 
que a quantidade de produ-
tos que chegam à popula-
ção nas feiras e supermerca-
dos é menor, mas a procura 
não diminui. Sendo assim, os 
preços sobem. “Lá no produtor 
está chovendo muito, então os 
canteiros que ficam as batatas 
ficam enxarcados de água. 
Mas encarece também porque 
a quantidade que chega é re-
duzida. Então é aquela lei da 
oferta e da procura”, afirma.

Uma caixa de tomate de 
22 quilos, por exemplo, era 

encontrada há um mês por 
R$ 230, agora custa R$ 250.

Um dos únicos produtos 
que sofreu redução no pre-
ço, foi a vagem. Uma caixa 
de 13kg estava sendo comer-
cializada por R$ 120 há um 
mês. Agora, pode ser encon-
trada por R$ 100. Entretanto, 
o gerente técnico da Ceasa, 
Josué Lopes, afirma que a 
tendência é que os preços 
continuem subindo até que 
o período das chuvas passe.

“Nesse exato momento, 
os preços ainda estão relati-
vamente comportados, mas 
a tendência é de que sejam 
preços mais elevados nesse 
período de chuva, de janeiro 
à março”, afirma.

Reprodução

Em Goiás, o IPVA de 2023 
vai ficar mais caro. Isso porque 
o imposto vai acompanhar a 
valorização dos carros novos 
e usados, segundo o gover-
no do Estado. Apesar de não 
haver aumento na alíquota, 
a estimativa é que o valor do 
imposto seja 10% mais caro.

De acordo com a secre-
taria de Economia, o governo 
de Goiás mantém as mesmas 
alíquotas de IPVA há 8 anos e 
a justificativa para o aumento 
no imposto é justamente a 
valorização dos carros usados, 
em relação ao ano de 2022.

O presidente do Sindicato 
dos Despachantes de Goiás, 
Divino Eterno, explicou que 
há falta de peças para veí-
culos novos, por causa da 
pandemia, e isso fez com os 
usados se valorizaram nos úl-
timos anos. “Se o veículo tem 
uma valorização, ele auto-
maticamente paga um valor 
mais alto de IPVA.”, disse.

Para calcular o o iposto, a 
Secretaria de Economia pega 
o preço do veículo avaliado 
pela tabela Fipe e aplica em 
cima desse valor de venda 
uma alíquota de acordo com 
a categoria do veículo.

Segundo o governo, 479 
mil donos de veículos que 
participam do programa 
Nota Fiscal Goiana vão ter 
descontos de 5% a 10% no 
valor do imposto. Em 2022, 
o governo arrecadou R$ 2,4 
bilhões com IPVA. Neste 
ano, a expectativa é arreca-
dar R$ 260 milhões a mais.
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Outro acusado de 
chefiar uma milícia 
fez campanha e pe-

diu votos para a ministra do 
Turismo, Daniela Carneiro 
(União Brasil), a Daniela do 
Waguinho. Fábio Augusto 
de Oliveira Brasil, o Fabinho 
Varandão, réu na Justiça sob 
a acusação de comandar um 
grupo paramilitar que mo-
nopoliza o sinal clandestino 
de TV e internet e a venda de 
gás de cozinha em dez bairros 
de Belford Roxo, na Baixada 
Fluminense, participou de ca-
minhadas, eventos em clubes 
e de um comício da então can-
didata a deputado federal na 
cidade, em setembro de 2022. 
Todas as atividades foram em 
locais que, segundo o Ministé-
rio Público do Rio (MP-RJ), são 
dominados por seu grupo.

“Orgulho em dizer que a 
nossa querida deputada federal 
Daniela do Waguinho foi anun-

ciada como a nova ministra do 
Turismo pelo nosso presidente 
Lula”, postou ele numa rede so-
cial após a ministra ser anuncia-
da pelo presidente Lula.

Brasil é vereador de Belford 
Roxo e foi preso em dezembro 
de 2018, numa operação da 
Polícia Civil e do MP-RJ. Se-
gundo a decisão que decretou 

a prisão, da juíza Alessandra 
da Rocha Lima Roidis, da 1ª 
Vara Criminal de Belford Roxo, 
“imagens de câmera de segu-
rança revelam que Fabinho 
Varandão impõe o terror no 
município, pois circula arma-
do na região e conta com pro-
teção de seguranças”.

Na ação que culminou 

na prisão de Brasil, a polícia 
apreendeu três armas, um co-
lete à prova de balas e R$ 70 
mil em espécie. Ele responde 
pelos crimes de extorsão e 
porte ilegal de arma de fogo.

CARGOS NA PREFEITURA
Ele foi solto em julho do 

ano seguinte e, desde então, 

responde ao processo em 
liberdade e precisa compa-
recer mensalmente ao fórum 
da cidade. Em 2020, ele foi 
reeleito como vereador mais 
votado de Belford Roxo, após 
fazer campanha junto com o 
prefeito Wagner Carneiro, o 
Waguinho, marido da minis-
tra. As acusações não impe-
diram Brasil de ganhar vários 
cargos na Prefeitura de Belford 
Roxo após a reeleição. Desde 
2021, ele foi nomeado, pelo 
prefeito, secretário de Defesa 
Civil, da Pessoa com Deficiên-
cia e, em maio do ano passa-
do, de Ciência e Tecnologia.

Suas redes sociais são re-
pletas de fotos com Daniela 
e Waguinho, assim como pos-
tagens de apoio e em agra-
decimento à dupla. “Estar em 
meio aquela multidão em 
pleno Lote XV, compartilhan-
do com toda a nossa gente 
as melhorias que este lugar e 
tantos outros de nossa que-
rida Belford Roxo receberam. 

Um momento histórico de 
prestação de contas da atua-
ção dos nossos queridos de-
putados, a federal, Daniela do 
Waguinho, e o estadual, Mar-
cio Canella, que se dedicaram 
irrestritamente a esta cidade 
através de seus mandatos e 
tudo o que esteve ao seu al-
cance”, escreveu Fabinho em 
setembro passado, após um 
comício no bairro Lote XV.

O miliciano Juracy Alves 
Prudêncio, o Jura, também 
fez campanha para Daniela e 
ganhou cargos na prefeitura. 
O ex-policial militar, condena-
do a 22 anos por homicídio, 
entregou santinhos ao lado 
da ministra numa passeata 
na Baixada Fluminense em 
2018. Na época, Jura estava 
preso em regime semiaberto, 
mas conseguiu autorização 
da Justiça para sair da cadeia 
para trabalhar e ganhou o 
cargo de Diretor do Departa-
mento de Ordem Urbana na 
prefeitura de Belford Roxo.

Divulgação
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O Programa de Acolhi-
mento ao Servidor (PAS), do 
Governo de Goiás, alcançou, 
ao final de 2022, a marca de 
1.250 atendimentos desde a 
sua criação, em setembro de 
2020. Planejado para ofertar 
atendimento psicossocial aos 
servidores, em razão das difi-
culdades emocionais ocasio-
nadas durante a pandemia da 
Covid-19, o programa ganhou 
corpo principalmente no últi-
mo ano, quando foram reali-
zados 1.050 atendimentos.

“O serviço foi criado no 
auge da crise sanitária, mas 
de lá para cá percebemos a 
sua importância e contribui-
ção na manutenção da saúde 
mental do servidor – fator 
decisivo para o desenvolvi-
mento de suas atividades 
laborais e a qualidade das 
entregas feitas ao cidadão”, 
avalia o secretário de Estado 
da Administração, Alexandre 
Demartini. O serviço é coor-
denado pela Diretoria Exe-
cutiva de Saúde e Segurança 
do Servidor, unidade vincu-
lada à Secretaria de Estado 
da Administração (Sead).

O PAS consiste na oferta 
de atendimento psicológico 
on-line, direcionado aos ser-
vidores do Poder Executivo, 
buscando, por meio de aco-
lhimento de curta duração, 
proporcionar apoio psicoló-
gico e orientações. O trata-
mento oferecido tem caráter 
focal, com cerca de cinco 
sessões. A iniciativa, inclu-
sive, foi destaque em 2022, 
em matéria publicada pelo 
jornal Folha de São Paulo 
que citava estados e municí-
pios que criaram programas 
de assistência psicológica a 

servidores públicos.
O acolhimento é con-

duzido por psicólogos, que 
garantem o sigilo ético e a 
privacidade, de acordo com 
as exigências do Conselho 
Federal de Psicologia (CFP). O 
objetivo é promover um mo-
mento de escuta e apoio emo-
cional, favorecendo o desen-
volvimento de estratégias de 
enfrentamento a momentos 
de dificuldades. O foco não 
precisa ser, necessariamente, 
problemas relacionados ao 
trabalho, mas qualquer neces-
sidade emocional do servidor.

Na manhã desta quarta-
-feira, 4, o Procon Goiás está 
fiscalizando postos de com-
bustíveis que aumentaram 
repentinamente os preços 
na passagem do ano. A justi-
ficativa dos postos era de que 
havia uma indefinição acerca 
da manutenção da isenção 
de impostos federais. Porém, 
o governo Lula prorrogou a 
medida por 60 dias, o que 
derruba tal argumento.

O AUMENTO
Desde a semana passada, 

postos de combustíveis de 

Goiânia começaram a aumen-
tar os preços por conta da in-
definição acerca da isenção de 
impostos. Porém, mesmo após 
a decisão de prorrogação, o 
valor continuou subindo em 
diferentes partes de Goiás. O 
argumento é de que a medida 
ainda não havia sido publi-
cada no Diário Oficial, o que 
aconteceu posteriormente.

Neste último ano de 
governo Bolsonaro, o pre-
sidente suspendeu a co-
brança de impostos federais 
sobre os combustíveis. Com 
a transferência para um 
novo mandato de Lula, por 
alguns meses houve a inde-

finição acerca de como fica-
ria a situação em 2023.

Durante a posse neste do-
mingo, 1º, Lula definiu que a 
prorrogação seria de 60 dias. 
Nesse período, a nova admi-
nistração analisará qual será 
a decisão final. Inicialmente, o 
atual presidente da República 
sinalizou que gostaria de utili-
zar outra saída sem ser a isen-
ção de impostos, mas haverá 
reuniões para bater o martelo.

Com a manutenção da 
isenção de impostos fede-
rais, teoricamente não have-
ria motivo para um aumen-
to repentino nos preços dos 
combustíveis. 
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Nesta semana, começou 
a surgir nas redes so-
ciais a discussão a res-

peito de uma suposta proibição 
de demissões sem justa causa 
por parte do Supremo Tribunal 
Federal (STF). O que está por 
trás desse debate? Entenda me-
lhor a respeito da votação que 
pode acontecer ainda neste pri-
meiro semestre de 2023.

JUSTA CAUSA NO STF
Em 1997, o ex-presidente 

Fernando Henrique Cardo-
so assinou um decreto que 
cancelava a adesão do Brasil 
à Convenção 158 da Organi-
zação Internacional do Traba-
lho (OIT). Em um dos artigos, 
a convenção atesta que “não 
se dará término à relação de 
trabalho de um trabalhador 
a menos que exista para isso 
uma causa justificada relacio-
nada com sua capacidade ou 
seu comportamento”.

O texto também abre mar-
gem para que haja a demis-
são de um trabalhador caso 

o funcionamento da empresa 
esteja sendo afetada finan-
ceira ou logisticamente. Em 
resumo, os empregadores 
não poderiam demitir funcio-
nários sem uma justificativa 
plausível. Raça, cor, sexo, esta-
do civil, religião, opiniões polí-
ticas e outros fatores inerentes 
ao trabalhador não poderiam 
entrar em consideração.

A questão em aberto é a 
discussão a respeito da lega-
lidade da assinatura de FHC, 
que não permitiu a adesão do 

Brasil à Convenção 158. O ar-
gumento é de que o Congres-
so Nacional deveria participar 
do debate, por meio de sena-
dores e deputados.

A votação já se arrasta há 
25 anos. Em 2022, o STF reto-
mou o julgamento, mas o mi-
nistro Gilmar Mendes pediu 
mais tempo. A projeção é de 
que o julgamento aconteça 
ainda neste semestre. Se a 
decisão for de apoio à assina-
tura de FHC, a legislação tra-
balhista brasileira permanece 

do jeito que está.
No entanto, caso os mi-

nistros entendam que houve 
uma ilegalidade na questão, 
a Convenção 158 passa a va-
ler no Brasil. Assim, todas as 
demissões dos dois anos an-
teriores poderiam ser discuti-
das. Contudo, os ministros do 
STF podem também impor 
outras condições, como a sus-
pensão dessa retroatividade. 
Ou seja, a medida só passaria 
a valer depois do cancela-
mento da assinatura de FHC.

O governo federal ainda 
não publicou a Medida Provi-
sória que estabelece o salário 
mínimo de R$ 1.320,00. O do-
cumento precisa da sanção do 
presidente eleito Luís Inácio 
Lula da Silva e divulgação no 
Diário Oficial da União para 
ter o reajuste de R$ 18 sobre o 
valor proposto pelo ex-presi-
dente Jair Bolsonaro. Ele havia 

autorizado R$ 1.302 mensais.
Responsável pelo assunto, 

o Ministério da Fazenda ainda 
discute o tema com as áreas 
econômicas do governo an-
tes de encaminhar a proposta 
a Lula. O salário atualizado já 
tem recursos previstos em or-
çamento. No ano passado, o 
montante era de R$ 1.212 por 
mês. O novo valor impacta 56,7 
milhões trabalhadores com 
carteira assinada, beneficiários 

do INSS e ainda as pessoas que 
exercem o chamado trabalho 
intermitente.

Nessa modalidade é firma-
do um contrato individual de 
trabalho para prestação de 
serviços com subordinação, 
mas a continuidade de jorna-
das sejam de horas ou dias, 
independentemente do tipo 
de atividade do empregado. 
O pagamento é por hora, 
mas não pode ser inferior ao 

salário mínimo nem ao dos 
profissionais que exerçam a 
mesma função na empresa.

Um projeto de lei em tra-
mitação no Senado prevê rea-
justes ao salário mínimo com 
base na inflação e na variação 
do Produto Interno Bruto 
(PIB). O texto considera que 
será aplicado o índice de 1% 
de aumento sobre o valor do 
ano anterio caso uma das va-
riações seja nula ou negativa.

Reprodução
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O Governo de Goiás, por 
meio da Agência Goiana 
de Infraestrutura e Trans-
portes (Goinfra), publicou 
nesta quarta-feira,4, no 
Diário Oficial do Estado, o 
edital para contratação de 
empresas especializadas 
na execução de serviços 
de manutenção rodoviá-
ria em vias pavimentadas 
e não pavimentadas, con-
templando ainda balsas, 
pistas e alambrados dos ae-
ródromos. As contratadas 
farão parte do programa 
de manutenção 2023-2024, 
que tem previsão orçamen-
tária de R$ 1,7 bilhão.
Na modalidade de pregão 
eletrônico, serão licitados 
os 20 lotes em que o terri-
tório do Estado é dividido 
para a conservação viária. 
É facultado às empresas 
participarem da licitação 
em todos os lotes, contu-
do, haverá a adjudicação 
de apenas uma regional 
para cada contratada. A 
exceção à regra se dará 
somente caso não haja 
outros interessados em 
alguma região.
Em dezembro, a Goinfra 

realizou uma audiência 
pública para apresentar 
às empresas de engenha-
ria o novo formato de seu 
programa de manutenção 
e as exigências previstas 
tanto no processo licitató-
rio quanto nos contratos. 
O pregão eletrônico será 
realizado no dia 18 de ja-
neiro, a partir das 9h. In-
teressados em participar 
podem obter mais infor-
mações acessando o edi-
tal e os anexos disponíveis 
nos sites da agência.
O presidente da Goinfra, 
Lucas Vissotto, ressalta 
que foram criados proce-
dimentos rígidos para que 
a agência alcance a alta 
performance nos serviços 
de conservação rodoviá-
ria. “Teremos um contrato 
mais robusto que os ante-
riores, com mais quantita-
tivos, novos serviços. Por-
tanto, seremos ainda mais 
exigentes no sentido de 
garantir a melhor aplica-
ção do recurso público e a 
manutenção de rodovias 
em ótimas condições de 
trafegabilidade e seguran-
ça para os usuários.”

Salário mínimo ainda não foi oficializado pelo governoSalário mínimo ainda não foi oficializado pelo governo
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O ministro Flávio Dino 
(Justiça) publicou 
uma portaria nesta 

quinta-feira (5) que abre espa-
ço para barrar a permanência 
do ex-ministro da Justiça An-
derson Torres como secretário 
de Segurança Pública do Dis-
trito Federal. Segundo o ato 
publicado, quem responder a 
inquéritos policiais não pode 
ser cedido pelo ministério.

Torres virou alvo de inves-
tigações no STF (Supremo Tri-
bunal Federal), entre elas uma 
sobre a live de 29 de julho de 
2021 em que Jair Bolsonaro 
(PL) atacou a segurança das ur-
nas eletrônicas. O ex-ministro é 
policial federal, mas precisa da 
autorização da pasta da Justiça 
para atuar em outro órgão.

De acordo com a regra, os 
órgãos devem solicitar nova-
mente a cessão dos funcio-
nários para que seja feito um 
recadastramento. Integrantes 
do Ministério da Justiça di-

zem que o prazo será até dia 
24 para a revisão dos atos de 
funcionários cedidos. É nesse 
período que a nomeação de 
Torres como secretário do DF 
poderá ser revogada. Os in-
quéritos policiais investigam 

fatos, e não pessoas. Portan-
to seria preciso questionar o 
relator das apurações para 
que seja detalhado quem são 
os investigados.

O ministro da Justiça e Se-
gurança Pública, Flávio Dino, 

disse não saber da situação 
particular de Torres. “Eu não 
sei a situação particular dele 
[Anderson Torres]. Isso deve ser 
objeto de instrução processual 
na instituição dele. O que eu fiz 
foi editar uma portaria genéri-

ca tratando sobre regras acerca 
de cessões já deferidas antes e 
para novas cessões porque nós 
temos centenas de policiais 
cedidos para outras instituições. 
Nós, que acabamos de tomar 
posse, queremos saber onde os 
servidores estão, fazendo o quê. 
A cessão é uma possibilidade, 
não é algo imperativo. Você 
pode ceder ou não”, disse, em 
entrevista ao CB Poder. “Neste 
caso, vai haver recadastramen-
to dos cedidos, essas cessões 
poderão ser renovadas ou 
não. Novas cessões também 
obedecerão a essa nova por-
taria. Cessões já feitas poderão 
ser revistas à luz dessas regras 
que nós estamos estabelecen-
do. Se a pessoa é investigada, 
responde uma ação penal, 
uma ação de improbidade, 
um processo administrativo 
disciplinar, tem alguma coisa 
em algum tribunal, no Minis-
tério Público… Não convém a 
PF, PRF ou qualquer órgão do 
Ministério da Justiça ceder essa 

pessoa que está sendo investi-
gada”, disse.

Torres estava à frente da 
pasta do governo de Ibaneis 
Rocha (MDB) desde o início de 
2019, mas deixou a secretaria 
para assumir o Ministério da 
Justiça em 2021. Neste ano, foi 
novamente nomeado secretá-
rio de Segurança Pública.

Na sua trajetória como po-
licial federal, Torres atuou em 
ações voltadas ao combate às 
organizações criminosas e à 
repressão ao tráfico interna-
cional de drogas. Participou 
de investigações em conjun-
to com adidos de outros paí-
ses em missão no Brasil.

No Congresso, assessorou o 
ex-deputado federal Fernando 
Francischini (PSL-PR) em co-
missões da Câmara como a de 
Segurança Pública e Combate 
ao Crime Organizado e de Fis-
calização Financeira e Controle, 
além de CPMIs (comissões par-
lamentares mistas de inquéri-
to), entre elas a da JBS.

Divulgação

Governo Lula edita regra para tentar Governo Lula edita regra para tentar 
barrar ex-ministro de Bolsonarobarrar ex-ministro de Bolsonaro

No terceiro mandato 
de Luiz Inácio Lula da Silva, 
o atual presidente dividiu 
pastas que haviam sido uni-
ficadas e aumentou a quan-
tidade de ministros que vão 
compor o novo governo. Pro-
porcionalmente, o petista au-
mentou também a represen-
tatividade negra, chegando a 
27% do total. Na era Bolso-
naro, a porcentagem era de 
4,3% no início do mandato.

MINISTROS NEGROS
No início do governo 

Bolsonaro, o ex-presidente 
escolheu 23 ministros. Des-
ses, apenas um (4,34%) se 
autodeclarava como pardo: 
Wagner de Campos Rosário, 
na pasta da Controladoria-
-Geral da União, remanes-
cente do governo Temer.

Posteriormente, em 2020, 
Jair Bolsonaro escolheu Car-
los Decotelli para comandar 
o Ministério da Educação. Ele 
foi o primeiro ministro negro 
daquele governo. Contudo, 
Decotelli ocupou o cargo por 
apenas cinco dias, caindo 
antes mesmo da posse após 

descobertas de fraudes no 
currículo. De qualquer forma, 
o que conta nessa lista é o 
panorama do início dos res-
pectivos governos.

Na nova administração 
de Lula, o petista aumentou 
a quantidade total para 37 
ministros. Dentro desse nú-
mero, 10 (27,02%) se autode-
claram como negros ou par-
dos. Assim, considerando os 
começos dos dois governos, 
o de Lula tem 22,68% a mais 
de ministros negros ou par-
dos do que o de Bolsonaro.

No terceiro governo Lula, 
os ministros negros ou pardos 
são: Anielle Franco, da Igual-
dade Racial; Luciana Santos, 
da Ciência e Tecnologia; Mar-
gareth Menezes, da Cultura; 
Marina Silva, do Meio Ambien-
te e Mudança do Clima; Silvio 
Almeida, dos Direitos Huma-
nos; Flávio Dino, da Justiça e 
Segurança Pública; Juscelino 
Filho, das Comunicações; Rui 
Costa, da Casa Civil; Carlos 
Lupi, da Previdência Social; e 
Waldez Góes, da Integração e 
Desenvolvimento Regional.

A ex-jogadora de vôlei 
Ana Moser tomou posse, 
nesta quarta-feira, como 
ministra do Esporte do pre-
sidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT). Em solenidade na 
Esplanada dos Ministérios, 
em Brasília, a ex-atleta de 
54 anos afirmou que a prin-
cipal missão da pasta será 
diminuir a desigualdade no 
acesso à prática esportiva 
no País, invertendo o foco 
do setor no esporte de alto 
rendimento nos últimos 
anos e garantindo o direito 
constitucional.

O Ministério do Esporte 
foi rebaixado no governo 
de Jair Bolsonaro (PL), sen-
do incorporado ao da Cida-
dania. Durante a campanha, 
Lula assumiu o compromisso 
de recriar a pasta. Segundo 
Ana Moser, ela foi procurada 
pelo petista para fazer uma 
“revolução” na área, atrelando 
o esporte à educação, saúde 
e assistência social, para que 
mais pessoas se beneficiem 
da prática esportiva em todos 
os sentidos possíveis. O desen-
volvimento do esporte ama-

dor também está em pauta.
“Quando conversamos 

houve muito entendimento. 
É uma pessoa que entende 
na pele o que é o esporte”, 
disse Ana, recordando a expe-
riência de Lula como jogador 
na várzea de São Paulo. “Esse 
sempre foi um desafio: como 
sensibilizar as lideranças para 
entender o potencial do es-
porte. É preciso desenvolver a 
cultura da prática motora nas 
famílias e nos bairros.”

Primeira mulher na his-

tória a assumir o ministério, 
Ana Moser afirmou que o seu 
grande desafio à frente do 
Ministério do Esporte será a 
implantação de uma estrutu-
ra no País para atender o má-
ximo de cidadãos. Segundo 
ela, as metas da pasta serão 
negociadas no Plano Nacio-
nal do Esporte (PNEsporte), 
mas não serão alcançadas 
durante o seu mandato de 
quatro anos porque a defa-
sagem no acesso ao esporte 
no Brasil é “muito grande”.

Lula tem 27% de ministros negros Lula tem 27% de ministros negros 
ou pardos; Bolsonaro tinha 4,3%ou pardos; Bolsonaro tinha 4,3%

Ana Moser assume Ministério e fala Ana Moser assume Ministério e fala 
em diminuir desigualdade no esporteem diminuir desigualdade no esporte
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A Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa) 
aprovou o uso emergencial do 
medicamento Evusheld, de-
senvolvido pela empresa far-
macêutica AstraZeneca, para 
o tratamento da Covid-19. O 
fármaco já estava autorizado 
no país com indicação profilá-
tica, ou seja, a ser usado para 

evitar a doença, antes da pes-
soa ser infectada pelo vírus.

Agora, o tratamento passa 
a ser recomendado para pa-
cientes a partir de 12 anos de 
idade (com peso mínimo de 
40 kg), com diagnóstico con-
firmado de Covid-19, que não 
necessitam de oxigênio suple-
mentar e tenham risco aumen-
tado de evoluir para quadros 
mais graves da doença.

Idade avançada, imunossu-
primidos por tratamento contra 
câncer ou pessoas que tenham 
realizado transplante recente 
de órgãos fazem parte do gru-
po. O medicamento é uma 
combinação dos anticorpos 
monoclonais cilgavimabe e 
tixagevimabe. A aplicação 
é por meio de injeção intra-
muscular, em ambulatório. 
Estudos mostram que o tra-

tamento reduz entre 80% e 
90% os casos de hospitaliza-
ção e óbito para as variantes 
suscetíveis ao medicamento.

Vale ressaltar que pacien-
tes tratados com Evusheld 
devem continuar a se isolar e 
usar as medidas para preve-
nir a transmissão da infecção, 
como uso de máscara, distan-
ciamento social e não com-
partilhar itens pessoais.

Uma das principais do-
enças observadas na 
atualidade é a obesi-

dade e Isso não é uma carac-
terística apenas do Brasil, mas 
sim do mundo inteiro. Mas 
se trouxermos para nossa re-
alidade, a perspectiva para 
a doença não é muito ani-
madora. Afinal os dados da 
Federação Mundial de Obe-
sidade mostram que cerca de 
30% da população brasileira, 
estará obesa no ano de 2030. 
Embora a previsão para o 
Brasil não seja das melhores, 
a aprovação da Agência Na-
cional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) para o uso da semag-
lutida 2,4 mg, conhecida tam-
bém pelo nome Wegovy, é um 
alento para quem está acima do 
peso ou em tratamento da obe-
sidade. Embora a medicação 
chegue no Brasil, o que deve 
ocorrer apenas no segundo se-
mestre deste ano, as questões 
que precisamos responder são: 
como fica o cenário no Brasil a 
partir de agora? O número de 

cirurgias bariátricas vai cair? E 
a principal delas, todos terão 
acesso ao medicamento?

A Doutora, Pesquisadora 
e Investigadora da Universi-
dade Federal de Goiás (UFG) 
em Endocrinologia, Daniela 
Espíndola Antunes lembra 
que a obesidade é hoje um 
problema de saúde pública, 
e que o número de pessoas 

diagnosticadas com a doença 
cresceu. Daniela comenta 
que os dados do Vigetel, mos-
tra que houve um aumento 
de 72% de pessoas com obe-
sidade nos últimos 13 anos, e 
que os números registrados 
em 2019 mostra que o núme-
ro de pessoas obesas em nosso 
país, teve um aumento de 20%

Em relação ao medi-

camento aprovado pela An-
visa, a investigadora afirma 
que os resultados divulgados 
são animadores, não apenas 
pela questão da redução que 
pode chegar a 17%, mas tam-
bém pela melhora de comor-
bidades associadas à doença. 
No entanto, Daniela pontua 
que a injeção não será acessí-
vel para toda população pelo 

seu auto custo.
Os resultados dessa pesqu-

isa são animadores, com a mé-
dia de perda de peso de 17%, 
e melhora de comorbidades 
associadas, melhora da glico-
se, da glicemia, a diminuição 
da circunferência abdominal, 
da pressão arterial, dos trigli-
cerídeos, que são fatores de 
risco para doença cardiovascu-
lar. Contudo é uma medicação 
de alto custo, eu acredito que 
uma pequena parcela da po-
pulação vá ter acesso. Dessa 
forma não deve haver uma 
grande mudança no pano-
rama da obesidade no Brasil, 
porquê possivelmente uma 
pequena parcela da população 
terá acesso a medicação.

De acordo com a pesqu-
isadora, o remédio aprova-
do pela Anvisa será o mais 
potente disponível no Brasil 
para o tratamento da doença. 
Entretanto, ela cita que já 
existem medicamentos mais 
potentes aprovados em ou-
tros países para o tratamento 
da obesidade, e que os resul-
tados podem chegar a uma 

perda de 20% do peso. Dani-
ela cita a Tizerpartida vendido 
com o nome Mounjaro, é ven-
dido nos Estados Unidos. Para 
a doutora nós caminhamos 
neste momento para uma 
redução de cirurgias bariát-
ricas, mas que não acredita 
que esse seja o cenário para 
os próximos anos nos país.

Outro ponto que Daniela 
ressalta é que a obesidade 
está relacionada aos fatores 
econômicos, e que se for ob-
servado os dados, a maioria 
da população obesa é quem 
possuí uma escolaridade e 
um poder aquisitivo menor. O 
que de acordo com a profissi-
onal, fará com que esses pa-
cientes não tenham acesso a 
um medicamento como esse.

Então os pacientes com 
menor poder aquisitivo não 
terão acesso aos medicamen-
tos mais modernos que pro-
movem uma grande perda 
de peso. É necessário uma 
mudança nas políticas púb-
lica do país, para que esses 
pacientes tenham acesso a 
tratamentos de ponta. 

Divulgação
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649

S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 preta 
1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466

HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 
08/ 08 cinza 1.8 lxs au-
tomático R$34.500,00 
F:32 13-4848 whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466

NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F:3213-4848 
Whatsapp:8220- 6898
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática 
reF:3213-4848
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
F:3213-4848 9915-3466
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 automá-
tiR$40.800,00 F:3213-
-4848whatsapp: 9915-
3466

Veículos
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A polícia mexicana pren-
deu nesta quinta-feira 
(5) Ovidio Guzmán, 

32, filho do narcotraficante 
Joaquín “El Chapo” Guzmán, 
um dos maiores traficantes de 
drogas de todos os tempos, 
informou o Secretário de De-
fesa do país, Luis Cresencio 
Sandoval. Ele foi capturado 
na cidade de Culiacán, no 
estado de Sinaloa. Em respos-
ta, criminosos trocaram tiros 
com forças de segurança e 
atearam fogo em veículos.

Ovidio Guzmán é acusa-
do de liderar a facção Los 
Menores, ligada ao cartel 
de Sinaloa. Ele está sob res-
ponsabilidade da promoto-
ria especializada em crime 
organizado do país e foi 
transferido para a capital, 
Cidade do México, em um 
avião da Força Aérea.

O narcotraficante já havia 
sido preso em 2019, mas foi 
solto horas depois em uma 
concessão feita pelas autori-
dades para conter a escalada 
de violência. À época, o caos 
instaurado por criminosos 
aumentou a pressão sobre 
o presidente Andrés Manuel 
López Obrador, que tinha as-

sumido o cargo meses antes 
prometendo pacificar o país.

Nesta quinta, criminosos 
buscam repetir a estratégia 
e tentam pressionar as auto-
ridades. Segundo Sandoval, 
ao menos 19 pontos de blo-
queio foram registrados na 
cidade de Culiacán, onde mo-
ram cerca de 800 mil pessoas. 
Imagens nas redes sociais 

mostram veículos em cha-
mas, e presença ostensiva de 
militares nas ruas. Tiroteios fo-
ram relatados próximos do ae-
roporto local, onde um avião 
que se preparava para decolar 
teria sido atingido por um dis-
paro. Ainda não há informa-
ções sobre mortes ou feridos.

Sandoval destacou que a 
captura de Ovidio Guzmán 

foi resultado de seis meses de 
trabalho das equipes de inteli-
gência, em um esforço conjun-
to com diversos órgãos do Es-
tado. O narcotraficante era um 
dos mais procurados do país os 
EUA tinham oferecido recom-
pensa de 5 milhões de dólares 
(R$ 27 milhões) por informa-
ções que levassem à sua prisão.

Na véspera, autoridades 

mexicanas deslocaram cer-
ca de 200 soldados a Ciudad 
Juárez, na fronteira com os 
Estados Unidos, para com-
bater o crime organizado. O 
deslocamento dos militares 
ocorreu dois dias depois de 
um ataque armado a uma 
penitenciária na mesma ci-
dade terminar com 26 mor-
tes e a fuga de dezenas de 

detentos 25 ainda estavam 
foragidos nesta quarta.

A crise acontece a poucos 
dias da visita do presidente 
dos EUA, Joe Biden, ao país. O 
americano deve ir à Cidade do 
México na próxima terça (10) 
para uma cúpula com AMLO, 
como o presidente mexicano 
é conhecido, e Justin Trudeau, 
premiê do Canadá. Espera-
-se que o tema da migração 
seja central durante a viagem 
—nesta quinta, Washington 
anunciou um pacote de medi-
das com o objetivo de aliviar a 
pressão migratória.

El Chapo, pai de Ovidio e 
que foi o narcotraficante mais 
poderoso do planeta, esca-
pou em 2001 da prisão de 
Puente Grande, na primeira 
de suas fugas espetaculares. 
Foi recapturado em feverei-
ro de 2014, mas 17 meses 
depois protagonizou outra 
fuga, desta vez de uma prisão 
de segurança máxima.

Ele foi preso pela tercei-
ra vez em janeiro de 2016 e, 
no ano seguinte, extraditado 
para os Estados Unidos. Em ju-
lho de 2019, foi sentenciado e 
levado para uma prisão de se-
gurança máxima no Colorado.

Reprodução
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Gusttavo Lima continua 
a atravessar polêmicas em 
2023. Dessa vez o cantor 
perdeu um cachê avaliado 
em R$ 1 milhão de reais 
após um empresário decidir 
cancelar um show do músi-
co que aconteceria em um 
município do Ceará. 

De acordo Elder Leitão, 
contratante do artista, a 
decisão de cancelar a apre-
sentação foi feita após o 
caso onde uma mulher foi 
retirada da plateia de um 
show vir à tona. O empresá-
rio diz ainda que outro mo-
tivo teria sido a exposição 
de Gusttavo Lima durante a 
campanha do ex-presiden-

te Jair Bolsonaro (PL). 
”A equipe que estava or-

ganizando resolveu deixar 
para outra oportunidade. 
(…) complicado colocar em 
jogo um milhão de reais”, 
defendeu Elder.  A ordem do 
escritório do cantor é para 
que ele evite comentar so-
bre as polêmicas, na tentati-
va de desvincular a imagem 
agregada ao ex-presidente.

Na publicação, ela con-
tou ainda que, após os co-
mentários de Gusttavo Lima, 
ela fez o sinal de ”L” com a 
mão, manifestando apoio ao 
presidente Lula (PT). ”Ele se 
dirigiu a mim falando que ‘eu 
merecia o bom e o bom era 
ele’, nesse momento repeti o 
gesto fazendo o ‘L’”, contou.

Anos 1980. Na África do 
Sul, o apartheid é uma 
realidade dolorida. Ne-

gros de um lado, brancos do 
outro. Direitos civis limitados. 
A tensão é crescente. E é jus-
tamente nesse contexto que 
entra o trio de protagonistas 
de Silverton: Cerco Fechado, 
longa-metragem que chegou 
no catálogo da Netflix nesta 
quarta-feira, 27, e que fala 
sobre uma história real que 
aconteceu na África do Sul.

Dirigido por Mandla Dube 
(de Fogo Contra Fogo), o lon-
ga-metragem conta a história 
de um trio de rebeldes contra 
o apartheid (Calvin, Aldo e Ter-
ra) que, depois de uma missão 
fracassada, se veem obriga-
dos a sequestrar pessoas den-
tro de um banco. É um assalto 
que não é um assalto, já que 
não há objetivos com fins mo-
netários nessa questão é ape-
nas pelos ideais, resistência.

A partir daí, Dube segue 
por um caminho em que 
abraça todos os clichês do 
cinema de assalto que já 
vimos por aí -- desde Um 
Dia de Cão, passando por O 
Plano Perfeito e até chegar 

em La Casa de Papel. Tem a 
relação dos sequestradores 
com os sequestrados que 
vai se desenhando, a traição 
e, é claro, aquela figura do 
policial, que fica entre bem e 
mal, até chegar um superior.

O diferencial em Silver-
ton: Cerco Fechado está na 
potência natural da história, 
que é baseada em fatos. A 
resistência, a injustiça daque-
la situação, a tristeza de uma 
sociedade que deixou aquilo 
tudo chegar nesse nível assus-
tador. Tudo isso contribui para 
que os clichês, ainda que um 

tanto batidos, se tornem mais 
interessantes e profundos, 
com significados anteriores.

As atuações também aju-
dam o filme a sair da mesmi-
ce, com destaque absoluto 
para Thabo Rametsi como 
Calvin. Há força e vitalidade 
em seu personagem, assim 
como uma fraqueza inespe-
rada. Como já tinha mostrado 
em Fogo Contra Fogo, é um 
ator completo, de destaque.

O calcanhar de Aquiles de 
Silverton: Cerco Fechado fica 
para o final. O roteiro é exage-
radamente corrido, com uma 

tentativa atrapalhada para 
desenvolver personagens se-
cundários -- só observar o que 
acontece com a mulher loira, 
que do nada ganha camadas 
(camadas?) em uma tentativa 
de humanizá-la. Não dá pra fa-
zer isso correndo, ainda mais 
em uma trama como essa.

Enfim: apesar disso, vale a 
pena por seu desenvolvimen-
to, por contar um fato históri-
co potente e  por excelentes 
atuações. Ah, e fica um reca-
do: não se deixe abater pela 
nota baixíssima no IMDb, que 
agora está abaixo de 5,0. 
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barulhenta sobre a morte e vidabarulhenta sobre a morte e vida

Gusttavo Lima tem Gusttavo Lima tem 
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